

... war eine Frau. Und zwar diejenige, die ihm die grösste Angst einjagte. (...) und diese Frau hatte sich die Autorität angemassst, statt seiner zu unterrichten, hinter einem Vorhang verborgen. (...) Es hiess, sie habe den Schleier zurückgewiesen. Es wurde gemunkelt, dass sie Mann und Kinder verlassen habe. Man warf ihr Ketzerei vor, weil sie Ideen vertrat, die schockierend unorthodox waren. Und sie trotzte allem. Sie unterrichtete sowohl Frauen als auch Männer und verwirrte ihre Zuhörerschaft mit Belegen aus dem Koran. Sie verlangte, die in der Vergangenheit erlassenen Gesetze aufzuheben, und versuchte, diese unglaubliche Forderung in die Praxis umzusetzen. (...) Sie sass hinter einem Vorhang und beherrschte allein durch die Macht ihrer Beredsamkeit einen Raum voller Männer. Sie hörte ihren Kritiken zu und liess sie reden, solange sie wollten, aber wenn sie an der Reihe war, zerstörte sie ihre Argumente mit einem Streich. Sie zermalmte ihre Einwände. Niemand war ihren Kenntnissen des Korans gewachsen. Er hatte gesehen, wie Männer, die doppelt so alt waren wie er, angesichts ihrer Logik ohnmächtig zitterten. Aus: Die Satteltasche von Bahiyyih Nakhjavani

Hell auf der Platte

Irene von Salis

Es ist die Zeit der langen Tage, lauen Abende; die lichtvolle Jahreszeit (wenn es nicht gerade regnet...)

Hell kann es auch im Kopf sein. Bis vor nicht allzu langer Zeit traute man diese Fähigkeit viel eher den Männern zu. Die Frau mit dem schärfsten Verstand im altgriechischen Olymp verdankte dies ihrem Vater, denn gemäss einer Version von ihrer Geburt sprang Athene aus dem Kopf ihres Vaters Zeus: geboren aus dem Gehirn eines Mannes. Die „Geist-Frauen“ (wie ich intellektuell-geartete und -fokussierte Frauen bezeichne) die ich kenne, sind messerscharf im Verstand, zielstrebig und erfolgreich. Ihre „Waffe“ ist nicht ihr Körper, sondern ihr Intellekt. Solche Frauen fordern mich; sie kreuzen gerne ihre Schwerter des Verstandes und zwingen mich, mir genau zu überlegen, was ich will und was ich sage. Ich muss klar argumentieren und zu meiner Meinung stehen, weil sonst keine Chance hätte. Diese Frauen sitzen ein beeindruckendes Durchsetzungs-vermögen, einen langen Atem und Biss.

Ihr Schattenaspekt: Sie wirken oder sind gnaden- und herzlos anderen gegenüber, die anders „ticken“ und nicht gleich wehrhaft sind wie sie.

„Athenes“, die mir spontan in den Sinn kommen, sind Eveline Widmer-Schlumpf oder Hillary Clinton.

In unserer Körper-besessenen Gesellschaft heben sich solche Frauen wohltuend ab. Manchmal wählen sie einen Beruf mit Anzugspflicht, Uniform, Arztkittel oder Anwaltsrobe, die sie sich schützend um ihren Körper legen wie Athene ihre Rüstung.

Die „Geist-Frauen“, die ich kenne oder erlebe, finden sich in männlich-orientierten Welten gut zurecht. Sie fühlen sich darin wohl und verteidigen sie (denn sie erreichen ihre Ziele innerhalb des patriarchalen Rahmens), aber auch sie stossen an die berühmte gläserne Decke. Das stört sie nicht; oft stehen sie hinter einem erfolgreichen Mann und unterstützen ihn, so wie Condoleezza Rice George W. Bush zur Seite stand.

Weiblich-scharfer Intellekt scheint bis heute Angst zu machen: Wie stark Frauen in den USA auf ihre Körperlichkeit reduziert werden, egal in welcher Position sie sich befinden, zeigt der sehenswerte Dokumentarfilm „Miss Representation“. Die aus dem Film entnommenen Zitate (siehe unten) sind ein Kompliment an diese Frauen, wenn sie von schlussendlich hilflosen Konkurrenten oder Journalisten - Frauen wie Männer - bösartig und hämischi angegriffen werden.

Möge euer Wissen und Euer Geist erhellt aufzeigen, wohin Euer Weg führen soll und mögt ihr ihn mit eurem Verstand verändern und dafür kämpfen, sollte dies nötig sein.

In diesem Sinne wünsche ich euch einen strahlenden, klaren und lichtvollen Frauen-Sommer.

Herzlich, Irene von Salis

Ein paar Zitate aus dem Dokumentarfilm „Miss Representation“

„Schauen Sie sich nur einmal die hässlichen Schlampen an, die an der weiblichen Spitze der demokratischen Partei stehen. „ The Lee Rodgers Show, KSFO

„ Erinnern Sie sich an Madeleine Albright, die hässliche Hexe? Sie war Aussenministerin unter Bill Clinton. Eine fette Psychotante. (...) „ Savage Nation

„ Hillary Clinton sieht mit ihren Segelohren genauso aus wie Djumbo. „ The Mark Levin Show, 5.5 Mio. Zuhörer/Woche

